

Internationales Jahr des Riffes 2008



Was ist das Internationale Jahr des Riffes?



IYOR 2008 will:

Das Bewusstsein über die ökologische, ökonomische, soziale und kulturelle Bedeutung, sowie die ernststen Bedrohungen von Korallenriffen und benachbarten Ökosystemen zu stärken

Das Verständnis der Bedrohungen für die Riffe zu verbessern und innovative und praktikable Lösungen für die Reduzierung der Bedrohungen zu finden

Dringend Maßnahmen auf allen Ebenen zu ergreifen, um effektive Managementstrategien zur Bewahrung und nachhaltigen Nutzung dieser Ökosysteme zu entwickeln und umzusetzen

Riffe zählen zu den komplexesten und faszinierendsten Ökosystemen unserer Erde. Sie haben eine enorme Bedeutung für Küstenschutz, Fischfang, Medizin und Tourismuswirtschaft in Industrie- und Entwicklungsländern.

Riffe sind Frühwarnsysteme für globale Umweltveränderungen: Das weltweite Korallenbleichen 1997/98 war das bisher weitreichendste Schadensereignis und belegte die Aktualität der Besorgnis um die Riffe.

Die Bedrohung der Riffe durch menschliche Aktivitäten hat seit dem 1. Internationalen Jahr des Riffes 1997 weiter zugenommen und steht auch wegen des globalen Klimawandels im Blickpunkt des Interesses.

Es ist dringend erforderlich, das Bewusstsein und Verständnis von Bevölkerung, Wirtschaft und Politik für die Funktionen von Riffen, für deren Schutzwürdigkeit und die nachhaltige Nutzung der Riffe zu stärken.

Daher wurde das Jahr 2008 zum 2. Internationalen Jahr des Riffes (**I**nternational **Y**ear **O**f the **R**eef – **IYOR**) ausgerufen.



Was können Sie tun?

Lernen Sie mehr über Korallenriffe, Mangroven und Seegraswiesen.

Unterstützen Sie IYOR 2008 und nehmen Sie an Aktionen teil

Starten Sie selbst Aktionen zum Jahr des Riffes

Informieren Sie sich über umweltschonenden Tourismus